



## RAMÓN BILBAO VUELVE A SORPRENDER ENTRE LAS 50 MARCAS DE VINO MÁS ADMIRADAS DEL MUNDO

**Por quinto año consecutivo, estas bodegas continúan brillando en el prestigioso listado The World's Most Admired Wine Brands**

**En esta edición, solamente siete firmas españolas acompañan en este célebre viaje a Ramón Bilbao**

**Madrid, 5 de abril de 2023\_** En vísperas de su centenario, **Ramón Bilbao** vuelve a estar entre los 50 nombres del exclusivo listado ***The World's Most Admired Wine Brands***, que acaba de hacer público **Drinks International**. La prestigiosa selección incluye este vino por quinto año consecutivo, desde su creación hace ya 13 años publicando su selectiva clasificación a nivel mundial.

Todo un hito que pocas bodegas han alcanzado y que se explica por la alta consideración que el jurado, un amplio y plural grupo de periodistas y profesionales de todo el mundo, tiene hacia la apuesta de Ramón Bilbao por la excelencia, la sostenibilidad y la expresión fiel y honesta de las maravillosas virtudes del viñedo riojano.

El listado reconoce bodegas de prestigio internacional en los cinco continentes, como Domaine de la Romanée-Conti (Borgoña, Francia), Penfold's (Australia), Ridge (California, EE.UU.), KVV (Sudáfrica) y Catena Zapata (Argentina). Este año, por vez primera, está encabezando la histórica firma Antinori, de la Toscana (Italia).

Este año, Ramón Bilbao es una de las ocho bodegas españolas en el ranking de 2023, y una de las dos únicas que lleva cinco años seguidos en esta cumbre mundial del vino. Según Rodolfo Bastida, director general de Ramón Bilbao y Wine Director del grupo Zamora Company, *"es siempre muy emocionante estar entre este ecosistema de las 50 marcas de vino más admiradas. Para los que formamos Ramón Bilbao, volver a recibir*

*esta noticia es una de las grandes razones para seguir luchando y tratar de superarnos todos los días.”*

En su valoración, **Drinks International** subraya de nuevo el sólido compromiso de Ramón Bilbao con el medio ambiente y la viticultura sostenible. Además recalca el reconocimiento de nuestra marca a nivel global, una aportación basada en la innovación, la orientación al cliente y la capacidad de proyectar el vino español al futuro manteniendo el vínculo con su identidad más profunda y valiosa.

### **Drinks International y The World's Most Admired Wine Brands**

La lista '**The World's Most Admired Wine Brands**' es una iniciativa de la revista **Drinks International**, una de las publicaciones de referencia en el mercado mundial del vino.

El ranking se elabora a partir de encuestas a profesionales internacionales (enólogos, periodistas y escritores de vino, asesores, compradores, educadores, sommeliers y Masters of Wine.), quienes votan atendiendo a los siguientes criterios:

- La calidad consistente y creciente de los vinos
- La expresión de su origen
- La respuesta a las necesidades y gustos de su público objetivo
- Una exitosa distribución y packaging
- El atractivo del vino para un mercado de gran alcance.

La comunicación oficial de las marcas más admiradas se ha realizado con la salida al mercado del número de abril de 2023 de la revista Drinks International, que ofrece un amplio y detallado informe sobre estos 50 nombres tan relevantes.

#### **Sobre Ramón Bilbao:**

Ramón Bilbao, un viaje de pasión e inconformismo Ramón Bilbao fue fundada en Haro en 1924 y lleva el nombre de un pionero, Ramón Bilbao Murga, quien llevaba desde finales del siglo XIX dedicado a la venta de vinos en la calle de Las Cuevas. La bodega ha seguido manteniendo su tradición y transmitiéndose de generación en generación y hoy continúa en movimiento como parte de la empresa familiar Diego Zamora, de la que empezó a formar parte en 1999.

Hoy en día, Ramón Bilbao es un referente enológico en el mundo, con éxito entre la crítica especializada y líder de ventas en la hostelería de nuestro país. Su espíritu inconformista aúna innovación y mirada al terroir para elaborar vinos que hablen del entorno en el que se elaboran, al tiempo que resulten apetecibles para el consumidor independientemente de su conocimiento. Actualmente, Ramón Bilbao cuenta con las bodegas que llevan este nombre en Rioja y Rueda, además de integrar una bodega boutique completamente volcada en la elaboración de vinos

de finca, Lalomba. Ramón Bilbao ha sido escogida durante tres años consecutivos una de las 50 marcas más admiradas del mundo según la publicación Drinks International.

**Sobre Zamora Company:**

Zamora Company es una compañía española de capital 100% familiar, que elabora y comercializa espírituosos y vinos de alto valor añadido, orientada a la satisfacción del cliente y a la creación y desarrollo de marcas premium. Con participación en más de 80 países, Zamora Company está formada por un experimentado equipo internacional de más de 500 personas y un extenso porfolio de marcas Premium, con plantas de producción en España, Italia, EE. UU, y con una facturación anual de 220 millones de euros (2021).

Zamora Company celebró en 2021 el 75 aniversario de su nacimiento. La compañía española surgió de la mano de Licor 43 y hoy es propietaria de marcas de reconocido prestigio internacional como Licor 43, Ramón Bilbao, Limoncello Villa Massa, Martin Miller's Gin, Sangría Lolea, Mar de Frades, Pacharán Zoco, Cruz de Alba, Thunder Bitch y Orujos El Afilador, a las que hay que sumar las marcas distribuidas que componen el portafolio de productos de la compañía familiar: Tequila Buen Amigo, Matusalem y Champagne Pommery, entre otras.

Además, en Zamora Company trabajas por su Legado de Futuro, que está enfocado en hacer el bien por los consumidores y sociedad, por sus empleados y por el planeta, sin comprometer el futuro de generaciones venideras y alineados a la agenda 2030 de las Naciones Unidas. Zamora Company a través de una adhesión entró a formar parte de la Red Española del Pacto Mundial de Naciones Unidas en España. [www.zamoracompany.com](http://www.zamoracompany.com)

**Para más información:**

**Marcela Figueroa (Responsable de prensa)**

[marcelafigueroavillota@gmail.com](mailto:marcelafigueroavillota@gmail.com)

**(+34) 664 108 050**